

Clarinada

Año XL

abril, 2024

Nro. 274

BOLETIN INFORMATIVO DE LA UNION DE EXPRESOS POLITICOS CUBANOS NY, NJ, CT

508-43rd. St. Union City, NJ. 07087

WEB: www.ueppc.com

E-mail: presopoliticoscubanos@msn.com

Facebook: Unión de Expresos Políticos cubanos NY, NJ, CT.

Con el presente colapso de la capacidad productiva, la



CUBA: ¿QUE MAS QUIERES DE MI?

Cuba castrista vive un proceso terminal. Ya no solo

se reduce a la escasez de combustibles ni a las desastrosas consecuencias de un modelo económico fracasado en todas las latitudes donde se ha implantado abandonando lo que representa la libertad en

todas sus variantes y la no aceptación de que la naturaleza humana funciona dentro de un acuerdo social de asociación voluntaria e intercambio pacífico. Esta realidad únicamente verá en cualquier momento coyuntural no muy lejano su resurgimiento con estos u otros factores políticos que trascenderán. Esperemos se aprenda del trágico error recurrente de 65 años y se llegue a comprender y aceptar que sólo la libertad individual y económica pueden proporcionar **la sociedad justa, buena y próspera que una nación puede y debe tener.**

Hermanos fallecidos recientemente:

Febrero 08, 2024. Falleció en Hialeah, Fl. **Julio Ortiz Abreu.**



Julio Ortiz

Natural de Artemisa, Pinar del Río. Condenado a 10 años de prisión política la Causa 35/1961 de su provincia. Número 31676 en el Presidio de Isla de Pinos. Su hermana Anais estaba casada con Francisco Robaina Domínguez "Machete", jefe de guerrilla en la Sierra de los Órganos, muerto en combate el 08 de mayo, 1962 en la loma de la Candelaria en Consolación del Sur.

Febrero 10, 2024. Fallece en Miami, Fl. **Rolando Gastón**

Gastón "Atila". Condenado a 20 años de prisión política, pero cumplió 21 en la Causa 154/1961 del Tribunal "Revolucionario" de Matanzas. Número #30831 en el Presidio de Isla de Pinos donde en el Bloque 8 del Plan de Trabajos Forzados sufrió una de las gopizas más brutales, cuando el Cabo Rolando Ochoa, conocido como "Ochoa el bueno", echando espuma por la boca, cosa esa característica en él, le propinó decenas de planazos por la cabeza que le produjeron hematomas permanentes. Posteriormente el 09 de diciembre, 1966 después del asesinato de Eddy Álvarez Molina cuando el bloque 31 llegó al Edificio 5 y los presos comenzaron a cantar el Himno Nacional la guarnición los tiroteó y Atila fue herido junto a Osvaldo Sanabria y Atilano Gámez.



Rolando Gastón "Atila"

Febrero 15, 2024. Fallece en Germantown, MD. A los 91 años, el expreso político cubano **Carlos M. Casanova Lago.** Natural de

La Habana. En marzo de 1952 se alistó en el Ejército Constitucional. En 1954 fue enviado a Fort Benning, Georgia a pasar un curso de paracaidista y luego cadete de aviación de los EE.UU. El 25 de julio, 1958 regresó a Cuba como Piloto Aviador. El 1ero de enero, 1959 al triunfo de la llamada "Revolución" pasó al clandestinaje. El 7 de agosto, 1959 fue detenido y condenado a



Carlos Casanova Lago

20 años de prisión política en la Causa 03/1959 de La Cabaña, conocida como la "Trujillista". Número #25460 en el Presidio de Isla de Pinos. Excarcelado el 17 de agosto, 1979 al extinguir su condena. El 21 de noviembre, 1979 emigró a EE.UU. En Miami, Fl. trabajó en construcción por 10 años. Luego se mudó a Maryland donde

junto a +Basilio Guzmán, Frank Calzón y Ernesto Díaz Rodríguez mantuvo la llama de la lucha por la Libertad de Cuba. Siempre presente en las conmemoraciones del acto anual por las Víctimas del Comunismo en Washington, DC. y en el cabildeo cubano en el Congreso de EE.UU.

Febrero 16, 2024. En un predecible crimen de Putin, en Rusia

se informa que Alexei Navalny de 47 años, abogado, bloguero, condenado a 19 años de prisión y el crítico más acérrimo del régimen oligárquico, murió preso en la colonia penitenciaria número 3 del Ártico ruso cuando se sintió mal después de una obligada caminata con temperaturas bajo cero. Navalny había sido declarado preso de conciencia en 2022 por Amnistía



ALEXEI NAVALNY

Internacional y Premio Sájarov del Parlamento Europeo a la Libertad de Conciencia 2021. Detenido el 17 de enero, 2021 en un aeropuerto de Moscú al llegar de Alemania, donde había sido tratado por el envenenamiento con un agente nervioso tipo Novichok en 2020, presuntamente ordenado por Putin. Luego fue condenado a 2½ de prisión por violar las condiciones de una libertad condicional anterior durante su convalecencia en el extranjero. Navalny se había quejado de acoso y malos tratos desde su encarcelamiento, incluida la privación del sueño, repetidas temporadas en celdas de castigo por presuntas infracciones menores y falta de atención médica.

Febrero 17, 2024. Fallece en Syracuse, NY. de un infarto masivo el expreso político cubano del Grupo de los 75, Juan Carlos Herrera Acosta. El día antes en un video publicado en las redes sociales condenó al dictador ruso Vladimir Putin por la muerte en prisión del opositor Alexei Navalny; alertando: "el mundo está asistiendo al surgimiento de un nuevo Stalin y un nuevo Hitler". Herrera Acosta fue condenado durante la Primavera Negra del 2003 a 20 años de cárcel, cumpliendo siete años y siete meses. El 19 de agosto de 2010 fue enviado a Madrid luego de la excarcelación **"Clarinated" abril, 2024. Página #1**



Juan Carlos Herrera Acosta

gestionada por el gobierno de España, la Iglesia Católica y el régimen de Raúl Castro. En el 2011 emigró a EE.UU. donde mantuvo su lucha por la causa de la libertad de Cuba.

Marzo 06, 2024. Fallece en Hialeah Fl. **Nimia Molgado.** Novia, esposa y viuda del expreso político cubano por 19 años Marcelo Molgado Cruz. Natural de Nueva Paz, La Habana. Marcelo fue firmante en septiembre de 1979 del documento contra el diálogo de Miembros de la Comunidad exiliada con el Tirano, por lo que tuvieron que salir para Costa Rica en noviembre y en febrero de 1980 para EE.UU. donde trabajaron duro y honestamente en New Jersey. Luego retirados se mudaron a la



Nimia Molgado

Florida donde continuaron la lucha en la Unión de Expresos Políticos Cubanos de NY, NJ, CT. y Cuba Independiente y Democrática "CID". Marcelo falleció el 05 de marzo, 2022; dos años y un día antes, dejando ambos un legado de honestidad y patriotismo que los hacen inolvidables para quienes fuimos sus hermanos. Y para la historia de Cuba.

Marzo 08, 2024. Fallece en Miami, Fl. el expreso político cubano **Miguel Guevara Sosa.** Natural de San Germán, Oriente. Con 17 años de edad se incorporó a la lucha contra el régimen comunista en Holguín como enlace entre Oriente y los alzados en la Sierra del Escambray a través del "FAL" y "FURE". El 02 de febrero, 1964 cae preso y es condenado a 15 años en la Causa 192/1964 de La Cabaña. Número en el Presidio de Isla de Pinos



Miguel Guevara

#34272. A su llegada al exilio el 06 de junio, 1979 fue miembro fundador junto a Renán Llanes de la Casa del Preso de Miami y también con Renán, el Dr. Tomas Regalado y Orlando Martínez Paz del Comité Gestor del Presidio Político Histórico Cubano que funda la organización de la fue presidente y vicepresidente. Los últimos años de vida padeció de diabetes y muy poca visión, pero siempre estuvo atento y solidario con la lucha por la libertad.

Marzo 10, 2024. Fallece en Miami, Fl. **Aldo Arias Gómez.** Natural de Ciego de Ávila. Miembro del Movimiento Rev. "30 de noviembre" fue condenado a 9 años de prisión política en la Causa 261/1961 de Camagüey. Número en el Presidio de Isla de Pinos # 30539. Aldo llevaba tiempo ingresado en el Kendal Lakes Home con agudas dolencias intestinales.



Aldo Arias Gómez

Marzo 18, 2024- Fallece en Cárdenas, provincia de Matanzas el ex preso político cubano, **Daniel Santovenia Fernández.**



Daniel Santovenia al salir de prisión



Daniel Santovenia Fdz. al caer preso

Excarcelado el 07 de octubre, 2018. Estaba preso desde el 29 de diciembre, 1991 cuando procedente del exilio desembarcó cerca de Cárdenas con el plan de crear un frente de oposición al régimen en unión de **Pedro Álvarez Pedroso**, excarcelado en

enero del 2017 y **Eduardo Díaz Betancourt**, fusilado el 01 de enero, 1992. Santovenia en el momento de su salida de prisión después de cumplir 27 años y nueve meses, era el preso político cubano con más tiempo en prisión después del Presidio Histórico que culminó con la excarcelación de Mario Chanes de Armas el 16 de Julio, 1991, al cumplir 30 años. Santovenia Fernández como

Álvarez Pedroso fueron sentenciados a muerte, pero el Consejo de Estado finalmente determinó para ellos 30 años de cárcel. Su padre **Daniel Santovenia Rodríguez**, Brigadista #3816 fue capturado herido en combate. Daniel Santovenia Fernández residía actualmente en Matanzas en precarias condiciones de vida; en una ocasión fue arrollado por un carretón a consecuencia de estar limitado en su capacidad auditiva. Él y otros que habían cumplido largas condenas políticas en Cuba a pesar de tener sus familiares en EE.UU. no les dan visas para emigrar con el argumento del Departamento de Emigración de que sus RESIDENCIAS han expirado. Como consecuencia de las torturas físicas y psíquicas de las que fue víctima durante sus largos años de prisión, el hambre y la falta de atención médica, contrajo varias enfermedades, entre ellas, una neumonía que le cobró la vida. **Murió a los 69 años de edad, olvidado en Cuba.**

Galería histórica

Abril 01 de 1980. Un ómnibus de la Ruta 132 con 12 pasajeros irrumpe en la Embajada del Perú en La Habana por el garaje. Los



custodios abren fuego, una bala rebotó y mató al custodio Pedro Ortiz Cabrera. Las autoridades cubanas exigieron la entrega de los asilados, Perú se negó. **El 04 de abril** la Embajada amaneció sin escoltas por lo que el pueblo en masa entró a la sede llegando los refugiados a 10,803. Luego muchos salieron para integrarse al éxodo del Mariel. Alrededor de mil se mantuvieron en la Embajada hasta junio en que fueron enviados a Lima y ubicados en un campamento de refugiados en el parque Túpac Amaru; posteriormente gran parte de ellos pudo emigrar a Estados Unidos gracias a las gestiones de la Fundación Nacional Cubano-americana y otras entidades humanitarias.

Abril 05, 2008. Fallece **Rigoberto Martínez Castillo.** Miembro



Rigoberto Martínez C.

del Partido Pro Derechos Humanos de Cuba, afiliado a la Fundación Andrei Sakharov. Vecino de calle 275 #15227 (e) 152 y 160 Reparto Río Verde, La Habana hogar que había convertido en un bastión de la oposición. Por su activismo había recibido una golpeadura por miembros de las Brigadas de "Respuestas rápida", militantes del Partido

Comunista y oficiales de la Seguridad del Estado. Al amanecer del 5 de abril del 2008 murió, su hermana lo encontró con hematomas por todo el cuerpo, había sido asesinado, en la brutal golpiza le fracturaron varias costillas, las que le perforaron el pulmón. Hermanos de su organización velaron su cadáver y al mediodía le dieron cristiana sepultura en el Cementerio de Colón.

Abril 07, 1961. **Carlos Manuel Delgado Duardo** y **Dalmasio Palmet Soret** son fusilados en La Cabaña. Carlitos era natural de Fomento, LV. Graduado de Bachiller en 1958 se alzó en la Sierra del Escambray, llegando **"Clarínada" abril, 2024. Página #2**

a obtener el grado de oficial del Ejército Rebelde. Desde muy temprano comenzó a luchar contra el régimen comunista en las filas del Movimiento Revolucionario "30 de noviembre". Perseguido fue rodeado por la Seguridad del Estado en un edificio del Vedado donde, sostuvo un prolongado encuentro a tiros con los represores hasta que sin balas lo arrestaron. En la balacera murió el Capitán Héctor Salinas Madrigal a quien conocía perfectamente y que al pasar por el lugar se sumó sin razón a las acciones de captura.



Carlos M. Delgado Duardo

Abril 17 de 1961: Desembarco en Bahía de Cochinos, Cuba de la Brigada de Asalto 2506. 1,300 hombres procedentes del exilio,



Abril 17, 1961. Mapa de Bahía de Cochinos

que después de fieros combates durante tres días y 71 muertos en acción fueron hechos prisioneros. **En 1970** el ex jefe de guerrilla de la Sierra del Escambray Vicente Méndez desembarca en Oriente con un grupo de la organización Alpha 66. **En el 2000**



Vicente Méndez



Arnaldo Monzón P.

muere en el Presbiterian Hospital de New York el expreso político cubano Arnaldo Mozón Plasencia, director de la Fundación Nacional Cubano Americana y vicepresidente de la Unión de Expresos Políticos Cubanos zona Noreste de

EE.UU.

Abril 21 de 1961. Nueve miembros de la Brigada Miembro de



Alfredo Cervantes

Hermilio Quintana

José D. Vilarello

José Macías del Monte

José Santos Millán



Moisés Santana



Pedro Rojas Mir



René Silva Soublette



Santos G. Ramos

la Brigada 2506 mueren por asfixia en una rastra que los trasladaba presos por órdenes de Osmany Cienfuegos: Alfredo Cervantes

Lago, Hermilio Quintana Perera, José D. Vilarello Tabares, José Macías del Monte, José Santos Millán Velazco, Pedro Rojas Mir, Moisés Santana González, René Silva Soublette y Santos G. Ramos. La rastra # 319 era de la Empresa "Interamericana S.A." y uno de sus dueños Miguel A. Padrón Ruiz había desembarcado con la Brigada; Rafael Arteaga era el chofer y Rafael Pérez e Rubagre el ayudante.

Breves en fotos.

Febrero 10, 2024. Celebración del cumpleaños 90 del expreso



Guillermo Estévez cumple años 90

político cubano Guillermo A. Estévez y de Arcos en el restaurant "El Artesano" de Unión City, NJ. Natural de Guantánamo, Oriente. Piloto de la Fuerza Aérea Cubana. Condenado en 1959, después de ser absuelto, a 30 años de prisión política en la llamada "causa de los pilotos", una de las primeras transgresiones jurídicas del régimen instalado el primero de enero, 1959. Cumplió 19 años y 9 meses de encierro. Número en el Presidio de Isla de Pinos

#23115. En el exilio fue director de "Rescate Internacional" en



Guillermo Estévez, Dra. Margarita Garcia, su hija Victoria y su hermano New Jersey, Desde la fundación de la Unión de Expresos Políticos Cubanos NY.NJ.CT. ha sido el titular de la secretaria de Derechos Humanos, participando en las denuncias de violaciones de Cuba, ante la Comisión de Derechos Humanos de la ONU, donde fue



GRUPO DE ASISTENTES AL ALMUERZO

amenazado y golpeado "Clarínada" abril, 2024. **Página #3**

en la propia sede del organismo en Ginebra, participando en las catorce ocasiones en que Cuba fue condenada.



Febrero 11, 2024. Conferencia “Cuba, su iglesia y su pueblo”, por el sacerdote **José Conrado Rodríguez** que habló sobre la situación de la Isla en la Iglesia de la Transfiguración que fundara el Padre Félix Varela en New York.

Febrero 17, 2024. El expreso político cubano Rafael Rodríguez “el papa” residente en Las Vegas, NV. Visitó al Dr. Alberto Fibla González que aparece en la foto sosteniendo el libro “Galería de Mártires” editado por UEPPC.

El Dr. Fibla González cumplió 26 años de prisión política en Cuba en la Causa 455/1962, LH. "conocida como la del 30 de agosto". Número 32332 en el Presidio de Isla de Pinos. Escribió el libro "Barbarie", sobre la masacre del hundimiento del remolcador " 13 de marzo". Como médico obtuvo grandes éxitos en prisión con tratamientos homeopáticos con los medios rudimentarios de que disponía. También fue testigo del asesinato de Ernesto Díaz Madruga primer mártir del Trabajo Forzado a quien prestó valientemente los primeros auxilios y de quien recibió testimonios de compromiso históricos de lealtad a la lucha por la Libertad de Cuba.



Dr. Alberto Fibla

Febrero 20, 2024. Conferencia del Profesor Rolando Alum. “Algunas consideraciones sobre las investigaciones en Cuba del antropólogo estadounidense Oscar Lewis en 1969-1970 y la encarcelación de Álvaro D. Insua.



Alvaro Daniel Insua Torres

Ínsua, nació el 15 de febrero, 1935, falleció en Miami, Fl. el 13 de enero, 2019. La conexión de Ínsua con la antropología fue su



asociación con el antropólogo Lewis y su esposa Ruth en el "Proyecto Cuba" con la aprobación de los gobiernos de EE.UU. y Cuba, Lewis viajó a la Cuba en 1969-1970 para probar un “corolario” de su controvertida teoría de la “cultura de la pobreza”. Lewis había desarrollado la idea a través de investigaciones entre mexicanos y dominicanos y planteando la hipótesis de que no podía existir en las sociedades comunistas porque las condiciones que la engendraban estarían ausentes en las economías socialistas. El fracaso de la teoría fue evidente y terminó con su expulsión de Cuba y el encarcelamiento de Álvaro por alrededor de seis años

NOTA DE DOLOR.

Febrero 20, 2024. Fallece nuestro hermano de lucha Mario Fernández en el Mountainside Medical Center de New Jersey. Natural del barrio habanero de Luyanó siendo estudiante de Medicina de la Universidad de La Habana en 1961 fue arrestado por sus actividades contra el régimen comunista y tras fugarse del centro de la Seguridad del Estado en 5ta y 14 de Miramar, LH. se asiló en la Embajada de Ecuador.



Mario Fernández

En el exilio fue parte del grupo de cubanos que se alistó en el ejército de los EE.UU. y se entrenó en Fort Benning siguiendo la promesa de que esa era la forma de regresar a Cuba y derrocar el comunismo. Cuando ese compromiso se desvaneció solicitó como muchos otros el licenciamiento y se mudó a New Jersey donde llegó a ocupar el cargo de manager de distrito en Prudential Insurance Co. Luego fundó su oficina de Seguros en Union City y posteriormente en North Bergen. En el 2015 fue recipiente de la Orden “UNIDOS POR CUBA” máximo galardón de la UEPPC Comprometido abiertamente con la lucha por la Libertad



Mario Fernández. Sus restos descansan en Crest Heaven Cemetery, Clifton, NJ.

de Cuba, participó en diferentes empeños y colaboró con otros al respecto. Cuando se mudó a la Florida como asesor del Ejecutivo de la Unión de Expresos Políticos Cubana NY, NJ, CT. fue nuestro representante ante la Asamblea de la Resistencia Cubana “ARC”.

Hablar de su carácter afable y desprendido sería omitir muchas circunstancias donde siempre fue el primero. Descansa en Paz hermano porque supiste siempre estar y actuar a la altura de tu deber como hijo de una Patria que no es libre.